

# Der Bewegungskrieg

Der Bewegungskrieg im Ersten Weltkrieg war eine Phase, die von 1914 bis etwa 1917 dauerte. Diese Periode war geprägt von einer schnellen und dynamischen Kriegsführung, die sich deutlich von den späteren Stellungskriegen an der Westfront unterschied.

## **Merkmale des Bewegungskriegs:**

### Blitzkrieg-Strategie:

Zu Beginn des Ersten Weltkriegs versuchten die Armeen, ihre Gegner durch schnelle Vorstöße zu überwältigen. Diese Blitzkrieg-Strategie zielte darauf ab, das Territorium des Feindes rasch zu erobern und dadurch einen Vorteil zu gewinnen. Dieses sollte durch den Schlieffenplan umgesetzt werden

### Hohe Mobilität:

Der Einsatz von Eisenbahnen, Automobilen und Pferden ermöglichte es den Armeen, sich schnell zu bewegen und taktische Vorteile auszunutzen. Dies führte zu einer ständigen Veränderung der Frontlinien.

### Verheerende Verluste:

Obwohl der Bewegungskrieg von schnellen Angriffen geprägt war, führten moderne Waffen wie Maschinengewehre, Artillerie und Giftgas zu enormen Verlusten auf beiden Seiten. Die Offensive war oft mit hohen Opferzahlen verbunden.

Der Bewegungskrieg im Ersten Weltkrieg war geprägt von einem Wechselspiel aus Angriffen und Gegenangriffen, wobei die Frontlinien in ständiger Bewegung waren. Diese Phase des Krieges zeigte die Mobilität und Anpassungsfähigkeit der Armeen, war aber auch von enormen Verlusten und einem hohen Blutzoll gekennzeichnet.

## **Der Schlieffenplan**

Der Schlieffenplan war ein strategischer Plan, der von der deutschen Generalität vor dem Ersten Weltkrieg entwickelt wurde, insbesondere von General Alfred von Schlieffen, nach dem der Plan benannt ist. Der Plan wurde entwickelt, um die militärische Herausforderung zu bewältigen, die Deutschland in einem möglichen Krieg gegen Frankreich im Westen und Russland im Osten erwartete.

Der Schlieffenplan sah vor, dass Deutschland zuerst Frankreich schnell besiegen sollte, bevor Russland seine Streitkräfte vollständig mobilisieren und in den Westen vordringen konnte. Die zentrale Idee des Plans bestand darin, dass die deutsche Armee durch Belgien marschieren sollte, um die französische Verteidigung zu umgehen und dann in einem großen Bogen nach Süden vorzurücken, um Paris zu erobern.



M1: Der Schlieffenplan, Quelle: <https://www.bpb.de/cacheimages4276744/articleside.jpg?6724B>

① Erarbeitet die Merkmale des Bewegungskriegs.

---

---

---

---

② Erörtere den Schlieffenplan

---

---

---

---

③ Beschreibe die Karte M1

---

---

---

---

---

---